
昨年度、「石狩市花と緑の協議会」の助成金 5 万円

で学校園「不屈の森」への植樹・整備を進めてきまし

たが、その甲斐あってか今年度は「北海道森と緑の会」

の助成 10 万円を受けることが出来ました。黒松・山

紅葉・しだれ楓・つげ・チシマザクラ・ヨーロッパト

ウヒなどを植樹し、踏み石 30 枚を敷きました。今年

の厳しい冬を無事に越えてほしいものです。
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今年の冬の寒さは相当なものだと思っていましたが、

ヨーロッパの寒さはさらにひどいものだったようです。

昨年の今頃、体育館でかなりの雨漏りが発生しました。

屋上の排水口の周囲が凍って、雪解け水の行き場がな

くなったことが原因のようでした。今年も同じような

ことが起きないか心配です。

さて、毎年お知らせしていますが、

今年これまでに購入した

備品の数々を紹介します
実を言うと、前回の「樽川中じむ」で備品購入計画を

紹介しました。そのときに買うものと使い道の説明を

したのですが、追加で購入したものもあるので重複す

るものもありますが、もう一度説明させてください。

◆回転式移動黒板（¥41,580）～今年度から１年生の

数学は、クラスを二つに分けて授業する「少人数指導」

を始めました。空き教室がないので、図書室も使って

おり、移動式の黒板が必要になりました。

※後日談 購入した黒板は担当の先生に言わせると、

ちょっとサイズが小さかったようです。

◆洗濯機（¥44,625）～家庭科室の洗濯機がかなり古

くなって汚れも目立つようになったので、雑巾などの

洗濯用におさがりしてもらうことにしました。

※学校の洗濯機では色々な物を洗います。教室のカー

テンもクリーニング代が少ないので洗濯機で洗わなけ

ればなりません。今困っているのは柔道着ですが、ク

リーニング代が増額にならなければ、柔道着も洗濯機

で洗わなければならないかもしれません。

◆マット２枚（単価￥113,600）体育で使うおなじみ

のマットですが、今回購入したものは主に柔道で使い

ます。★先日上川管内の事務研究会に出席したのです

が、柔道で普通のマットを使うのは安全面からは望ま

しくない、ということをききました。これはちょっと

気になることなので学校でも注意していきたいと思い

ます。

ちょっと一休み
購入備品のつづき・・・

◆書画カメラ３台（単価￥49,900）保護者のみなさん

は「ＯＨＰ」という機械はよくご存じかとおもいます。

透明なシートにカラーペンで絵や文字を書いて、スク

リーンに拡大してうつす、あの機械です。今では、小

さなカメラでなんでも拡大してそれをプロジェクター

のように拡大して映し出すことが出来るようになり、

「書画カメラ」という名前になりました（ただし本校

のものはプロジェクター機能が付いていないもので

す）。秋田県の学校で教科書を拡大することで学習効果

が上がったという報告があり、石狩市でもゆくゆくは

全教室に備え付ける計画のようです。

◆大コンパス２つ（単価￥6,000）これは昔も今も変

わらず数学の授業で黒板に円を描くあのコンパスです。

◆シュレッダー（￥98,700）2006 年、2007 年、2009

年に購入したシュレッダーが相次いで故障修理不能と

なりました。これまで予算の関係でしっかりした製品

を買えなかったのが逆に災いしたかもしれません。今

回は少し立派な物を買いました。

◆ペーパーカッター（￥14,700）いわゆる「押し切り」

です。少ない枚数の紙を切る場合はこのほうが便利で

す。私は昔これで自分のネクタイを切ってしまったこ

とがあります。

◆掃除機３台（単価￥22,000）2003 年に全教室に整備

するために 15 台の掃除機を購入しましたが、ほとんど

が使える状態ではなくなったので、業務用の掃除機を

少しずつ買いそろえています。
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◆教師用柔道着３着（合わせて￥12,020）教師用と言

っても生徒のものと同じです。

◆グランドピアノ補助キャスター３個ｾｯﾄ（ﾄﾞｲﾂ製

￥36,750）卒業式などグランドピアノを音楽室から運

ぶ場合、台車を 3 台使っていましたが、危険なうえ台

車も壊れます。ピアノ運搬機はホールなどで使ってい

る本格的な物は 50 万円以上するので買えなかったの

ですが、過日北見市の新築校舎の視察に行ったときに

見つけました。

◆台車（5,985￥）ピアノの運搬に使っていて壊れた

ので買い替えます。

◆パワードボイス（￥25,200）これはちょっと説明が

難しいのですが拡声器です。両手を使わずに体に装着

して持ち運べるので、外行事や体育の授業で便利です。

もうひとつ一休み
「樽川中じむ」で学校のトイレの話を特集したこと

がありますが、昨年の１１月に北見市の端野（たんの）

中学校を視察す

る機会があり、

新しいトイレを

見せてもらいま

した。北見市で

は学校新築の場

合、施工業者と

学校の話し合い

を中心に設計がすすめられるとのことで、随所に現場

発想の工夫が見られました。特にトイレは写真の通り

明るくきれいです。手洗いは自動水洗なので大変衛生

的。大変うらやま

しい限りです。な

お、オストメイト

専用トイレもあり

ました。トイレ以

外で感心した点は

①１階の生徒トイ

レが廊下と体育館

の両方から出入り

可能、②２階の廊下から体育館フロアが見渡せる設計、

③部活で楽器の搬出をスムーズにするため、音楽室の

すぐ横に勝手口と「ハコ車」が出入りできる雨よけ付

きカーポート、など工夫がいっぱいです。これまでの

校舎は生活指導上の理由で職員室が２階というケース

が多かったのですが（樽中も２階です）、この校舎は職

員室から生徒玄関も職員玄関も見渡せる設計になって

おります。機会があればさらに詳しくご紹介したいと

思います。

＜備品の話に戻ります＞

以上、前回の「樽川中じむ」でお知らせした分もあわ

せて

2011 年度の備品購入総額

教材備品 1,468,670 円

管理備品 215,435 円でした。

最後まで読んでいただきありがとうございました。

就学援助の申請は◆◆◆

◆◆◆◆◆お済ですか？
平成 24 年度の就学援助の申請を随時受付中ですが、

まだ申請書を提出されていない方がおられるようです。

申請が遅くなると、就学援助費の一部又は全部が受給

できなくなる場合があるので、ご注意ください。

中学校では小学校と連携して、申請漏れがないか確

認をしております。今年度認定されているのに申請が

無いご家庭には、御迷惑でも確認の連絡をさせていた

だいております。新たに申請書を提出されたご家庭で、

申請書を生徒に持たせて提出した場合は、確実に提出

したかどうか今一度お子さんにご確認くださいますよ

うお願いいたします。

■■■■子ども手当ての申請はお済ですか？■■■■

子ども手当ては市役所の仕事ですが、過日、手当の

申請をしていない家庭が依然として 3～4％という報

道もあったので、ちょっとおせっかいですが、お知ら

せします。石狩市のホームページには、「平成 23 年 10

月に、子ども手当受給対象者の方に申請書を発送して

おります。申請書をお持ちになるか、郵送にて手続き

をしてください。※平成 23 年 10 月以降も継続して子

ども手当受給するためには、平成 24 年 3 月 31 日(消

印有効)までに申請していただく必要があります。」と

記述されていました。


